



深小時代の魔女出

元深小学校長 坂井吉徳

## 「運動会」の券

「先生、本当に言つたの？」  
の  
「校長先生に私は小さな声で、  
「ハイ、でも呑んでいたので、  
冗談のつもりでした」と言う。  
「わしが寄付すると約束したんだ  
だから、ええじやろう」のAさ  
んの言葉で終わりましたが、今  
でもその旗は残つてゐると思  
います。

子供の頃が懐かしい

中之町 河野 強

私が深小へ赴任（昭和三十年）してまもなく、秋の大運動会がありました。どんな種目を、どのようにやつたかについて、全然憶えていませんが、二つだけとても印象に焼き付いている話があります。

T A、地域の団体役員、農協役員、教職員合同で、反省会兼懇親会を開催していました。お酒もかなり入り、ワイワイガヤガヤと話が盛り上がった頃に、ある農協の役員さんから、色々と反省点や苦言やお褒めの言葉など戴きました。その話の中味は忘れましたが、私はカチンと頭にくる言葉がありました。

す。一つ目は、豚と徒競走の話で、運動会の前日、宿直で寝ていいると、夜中にガタガタ、ブーイーという音がするのです。怖いながら木刀を持ち出し、五米手前で「コラー」と脅して、も知らんぶりです。月明りによく見ると、二百kgはあるうと思われる大豚でした。いくらお尻を押しても叩いても知らんぶりして、餌を探していくます。

起こしに行きました。屋敷さんをは、「確か花子やろ。・・・」と言つたと思うと「はよう帰れ」と、ポンと尻を叩くと、豚はものすごい勢いで走り出しました。

豚は、運動会のためにきれいに白線を引いていたコースを一直線。私も足には自信があったので、「待てー」と追いかけましたが、豚は速い速い。

私が豚の徒競走は私の完敗で終わりました。

ど、爆弾はピンポイント、でも、雨が降らなければ、村は全滅だ、と・・・。アフガニスタンでは、降雨・降雪量が激減、世界的にも砂漠化が進んでいる原因のひとつは、地球温暖化があります。私たち、日本人も「爆弾より」、「わいCO<sub>2</sub>（温暖化の原因）」をたくさん出しています。

私の趣味やミソト(4)

中組 安藤 志保



世界の現象

と、あちこちで、  
南アフリカを車で走っている  
SAVE WATER,

(水を大切に、命を大切に)  
という大きな看板が目にとまります。二日間訪れたジンバブエでは、泊まったホテルの洗面台にもこの言葉が書いてあり、それに続けて、「できるだけ、使う水の量を減らし、一人の命もムダにされることのないようになります。私たちジンバブエの人々が、生き残れるように、協力をお願いします」と書かれていました。

日本では、水の節約というと、ほんのちょっとびり得するかな?とか、「なんでも大切に」という気持ちの問題、とかだつたりしますが、ここでは、「水の節約!! 命を守る」ということなんだ、とショックを感じました。

実際、アフガニスタンの人から、「爆弾よりも、雨が降らないことのほうが怖い」という言葉をききました。爆弾もこわいけ



サンライズ大池で  
恒例の夏祭りを開催  
昨年同様、いろいろ  
トや屋台などをよて  
「サマーフェスティバル」

で、水を意識することがあまりないですが、「食糧」というか、大量の水を輸入していること、海外生産というかたちで、大量の工業用水を途上国で使用していること、「水」が今世紀、紛争の原因になつていくと予想されることなどとともに、「私たち」が世界でどんな位置にいるのか、そのつながりを一人ひとりがつともつと見つめていく必要があるのではないか。ジンバブエの節水を呼びかけ

None is waste と書いてありました。大切にする・節約するの対比で使われる言葉で、「ムダにしない」が文中で適切であつたかどうか分かりませんが、英語ではものすごくショッキングな響きがあります。

ヨハネスブルグ地球サミットに、準備会合から関わり、サミット中は政府開場で活躍、今年に入つてからは戦争直前のイラク訪問、世界本フォーラムに参加などしているNGOスタッフを招いての報告会を行ないます。興味のある方はご連絡ください。  
(電話六七一一七七九 安藤)

恒例の夏祭りを開催します。
昨年同様、いろいろなイベン トや屋台などをやっていしてお ります。皆様お誘い合わせのうえ、 お気軽にごこしください。
サンライズ大池の利用者の皆 様や私たち職員とともに、楽し いひとときを過ごしましよう。
開催日時
七月十九日(土)
十八時～二十時
開催場所
サンライズ大池 (深町五八三番地)
※本年度より、飲食物等につい て一部有料になります。▲▲

- ・お風呂呂のお湯をためるのは限り
- ・お風呂呂よりシャワーを
- ・歯みがきや手洗いの間、水をしつ放しにしないように
- ・水漏れはすぐに連絡を
- ・トイレの水を流すのは必要なだけに
- ・ということも書いてありました。
- ・これに加えて最も大切なのは、「輸入品を買わないこと」だと思います。目先の損得で、安い海外生産品に川からがらですが、

方面に馳り、かの舌舞が妙極的  
に見え樂しかつたが、水田の少  
なくなつた現在、もうあの夢の少  
ような光景は二度と見られない  
かも知れない。  
子供の頃の昔が懐かしく思  
出されるが、時代の流れとはい  
え寂しいことである。願わくば  
何とか農村の風物詩として残し  
たい物の一つである。

水路に落ちた常緑樹の落ち葉に悩まされる時もある。水利が詰まり、水を堰止められ、水の流れを邪魔される。取り除けるのにひと苦労する。

山あいの農家では、人知れぬ苦労があるものだ。ウグイスの啼く声に慰められながら、田の畦掛けに余念がない。「我が影に畦をぬりつけぬりつけて」の俳句を思い出しながら頑張る。矢張り腰は痛い。

このところ、年々休耕田が増え、荒れ地もふえてきた。農政に減反とはいえ、これから先、山間地農家はどうなるのだろう。心寂しさは隠せない。

やがて田植えも終わり、六月上旬、夕暮れ時には螢が飛びか季節へと替わつて行く。螢か餌になる蝶（ニナ）も大分ふえた。今年はきっと多く飛ぶらしい、あの神秘的な光が見られるだろう。

開催日時  
七月十九日(土)  
十八時～二十時  
  
開催場所  
サンライズ大池  
(深町五八三番地)  
  
※本年度より、飲食物等について一部有料になります。▲▲